Edito du 28 mai 2023 - Dimanche de la Pentecôte

« Recevez l'Esprit-Saint, le don de Dieu! »

C'est par cette phrase, accompagnant l'onction du saint-chrême, que le sacrement de confirmation est donné. Quel est ce don de Dieu ? A quoi nous sert-il ?

L'Esprit-Saint, qui est Dieu, nous est offert pour que nous puissions vivre de la vie de Dieu. Une vie au sein même de la Trinité, dans cette communion éternelle d'amour et de volonté, entre les personnes de la Sainte-Trinité. L'Esprit-Saint nous tourne vers Dieu, en nous soutenant dans notre prière, il « vient au secours de notre faiblesse, car nous ne savons pas prier comme il faut » (Rm8,26) : nous ne savons pas, nous ne pouvons pas, nous insérer dans cette vie divine, nous avons besoin d'y être introduits. Le Christ a ouvert la voie, et l'Esprit-Saint nous entraine. Si l'Esprit-Saint nous introduit dans la vie divine, Il nous permet d'être toujours plus configurés au Christ.

Dans l'œuvre de création, l'Esprit-Saint, le doigt qui œuvre au nom du Père, nous façonne à l'image et à la ressemblance de Dieu, manifesté en Jésus-Christ, ce Dieu qui se rend présent, visible, se met au service, s'offre pour notre Salut.

Dans les Evangiles, Jésus agit sous l'action de l'Esprit, Il est poussé par l'Esprit. Nous laissons-nous pousser par l'Esprit ? bousculer par Lui ? « De même que le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie » (Jn 20,21) entendons-nous aujourd'hui dans l'évangile. L'Esprit-Saint est donné pour la mission. La Pentecôte est pour la mission. Le chrétien est pour la mission. Elle n'est pas impossible. Sommes-nous prêts à nous y engager ?

Père Tristan de Gaullier